



# 蟹小だより

## 12・1月号

### 教育目標

かしこ  
にっこり  
たくましく

### 努力目標

・自分の考えをもち  
進んで学び合う子  
・相手を思いやり、  
力を合わせる子  
・めあてをもち、  
心と体をきたえる子



## 行事予定12月・1月

### 12月

- 1日（月）登校集会③  
清掃週間～5日
- 2日（火）全校5時間授業  
全校参観日、給食試食会  
ALT来校
- 3日（水）ALT、委員会活動⑫
- 4日（木）全校5時間授業
- 5日（金）5時間授業（1～3年）  
6時間授業（4～6年）  
冬の大清掃
- 8日（月）全校3時間授業（給食あり）  
全校集会、SSW来校
- 9日（火）音楽集会、ALT来校
- 10日（水）ALT来校  
クラブ活動⑩（最終）
- 11日（木）スクート教室
- 12日（金）学校保健委員会
- 13日（火）児童集会（放送・保健委員会）  
ALT来校
- 14日（水）全校5時間授業、ALT来校
- 15日（木）全校5時間授業、SC来校
- 23日（火）全校4時間授業（給食あり）  
冬休み前集会
- 24日（火）冬季休業日（～1/14）
- 29日（月）年末休日（～31日）



先日、某新聞を読んでいて、「秋の読書週間」についての特集記事を目にしました。

「秋の読書週間」とは、毎年10月27日から11月9日までの2週間にわたり、読書を推進する様々な行事が集中して行われる期間のことです。主な目的や由来は以下の通りです。

#### <目的>

国民すべてに読書をすすめ、本に親しむ習慣を広めること。  
読書の楽しさや大切さを再認識してもらうこと。

戦後、平和な文化国家を創ろうという決意のもと、読書の力に期待して始まったとのことです。

1947年（昭和22年）に第1回が開催された際は11月17日～23日の1週間でしたが、反響が大きかったため、翌年から10月27日～11月9日の2週間に延長され、現在に至っています。

この期間は、多くの人が本との新しい出会いを楽しめ、読書のすばらしさを知るきっかけとなることが期待されているようです。近年、活字離れが国民全体の傾向性として言われていますが、小学生のうちに読書習慣を身に付けさせることが肝要かと思います。

そこで、11月の全校集会では、私からこどもたちに以下のように呼びかけました。

#### 「知は力なり」（スライド提示）

これは、イギリスの哲学者フランシス・ペーコンという人の言葉です。

この言葉には、「人生を豊かにする知識や経験から、様々な知恵や技を身に付け、自分自身や家族、社会全体のために役に立つ人間になりましょう」という意味があります。

ところで、最近は秋が深まってきた。朝晩は冷え込み、「日の出」が遅くなり、「日の入り」も早くなっていますね。なぜ、夏とは違つて日中が短くなっているのでしょうか。この答えは地球と太陽について調べてみると分かりますが、どうやって調べますか。学校では、パソコンを使わなくても、図書室に行けばいろいろな本がありますから、探してみてください。地球や太陽について詳しく書かれている本もありますよ。

図書室前の掲示板には本の紹介カードコーナーがありますね。校長先生も読んでみました。5年生の○○さんは、宮沢賢治の「銀河鉄道の夜」という話を紹介していました。この本は少し難しいので、6年生以上、中学生ぐらいでよく分からなかったりとうと言われる本ですが、5年生でも読もうと思えば、読めるのが図書室のよさです。他の本も同じで、図書室にある本は、題名などで面白そうな本を自由に選んで読むことができます。

また、2年生の○○さんは、トカゲについての本を紹介していました。生き物について興味を持ち、生き物についての本を読んだのですね。

何事にも、「何でだろう」「なぜなんだろう」「どうして○○なんだろう」という疑問、「はてな」をもち、調べてみたり、考えてみたりすることが大切です。

食欲の秋、スポーツの秋などいろいろな秋があつていいと思いますが、「読書の秋」を今日はおすすめして、校長先生のお話を終わります。

12月2日は全校参観日です。御来校の際には、ぜひ図書室前に掲示されているこどもたちの「おすすめの本コーナー」も御覧下さい。

12月は年の瀬「師走」です。今年は、保護者・地域・関係機関等の皆様のこれまでの御支援・御協力により、実り多き年となりました。年明け2026年も、これまで同様、皆様の御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

## 入賞おめでとう

～第67回青森県発明くふう展～

奨励賞 6年 吉澤 弥咲さん 作品名「クールネック作りと実験」

## 赤い羽根募金活動



11月12日（水）・13日（木）に、赤い羽根募金活動が行われました。計画委員の皆さん、児童玄関において、全校にむけて募金を呼びかけました。募金額は、6,857円でした。先日、青森県共同募金会へお届けいたしました。

募金活動に際しまして、保護者の皆様にもご理解ご協力をいただきましてありがとうございました。



## 安全・安心まちづくり川柳表彰式



外ヶ浜警察署が実施している「安全・安心まちづくり川柳」の表彰式が行われました。受賞したこどもたちの名前が記載されているポスターが町内ご覧いただけます。おめでとうございます。

1年：田中 翔惺さん  
2年：小川 愛桜さん  
3年：小川 陸斗さん  
4年：津嶋 蓮さん  
5年：三湯 玲桜さん  
6年：吉田 莉士さん  
7年：横山 柚葵さん  
8年：沼田 大和さん

1年：小川 愛桜さん  
2年：小川 陸斗さん  
3年：津嶋 蓮さん  
4年：三湯 玲桜さん  
5年：吉田 莉士さん  
6年：横山 柚葵さん  
7年：沼田 大和さん

ばくたちのためくまがとまた おれいをしよう  
おさんねはひとりでいかな おとななどいく  
あぶないよ あるきスマホは やめましよう  
ゆだんして 道路をわたれば あすはない  
おれおれ そうきこえたら 110(いちいちれい)  
「のっていく?」 この言葉には わながある  
ヘルメット かぶる習慣 つけましよう  
外ヶ浜 海がにっこり ほっとする



## 2・3年校外学習（青森中央消防署・カクヒロスーパーアリーナ）

11月26日（水）に、2・3年生が、青森中央消防署の見学に行ってきました。通信指令室や消防車を見学したり、防火服を着たりしてたくさんの貴重な体験をしました。その後、青森市総合体育館へ移動し、キッズルームで体をたくさん動かし、こどもたちは笑顔いっぱいでした。



## 5年校外学習（プラネタリウム・車両基地センター）

10月23日（木）に、プラネタリウム体験と新幹線車両基地センターを見学しました。実際に自分の目で見て確かめ、学びを深めるよい体験となりました。



## 5・6年人権教室

11月7日（金）に、外ヶ浜地区人権擁護委員の方を講師として、「人権教室」を実施しました。相手を思いやることの大切さを学びました。



## 図書委員会による読み聞かせ

11月13日（木）、14（金）に図書委員会のみなさんによる読み聞かせを行いました。大型絵本や紙芝居を用い、各学級毎に、みんな喜んでもらえるように表現を工夫して行うことができました。また、事前の準備や練習にも一生懸命に取り組みました。



## 4年いのちのお話出前講座

11月21日（金）に、青森県助産師会の方を講師として、「いのちのお話出前講座」を行いました。いのちの大切さについて、じっくりと考える時間となりました。

